
ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE DI
BALANGERO VERBALE DEL CONSIGLIO

DI ISTITUTO N. 4

Il Consiglio di Istituto, si riunisce il giorno 18  (diciotto) del mese di maggio dell’anno 2022 alle ore 18,00,
regolarmente convocato con nota prot. Nr 2970  del 13/05/2022. in remoto al link della Classroom dedicata al
Consiglio di Istituto per discutere e deliberare i seguenti punti all’ordine del giorno:

1. Conto consuntivo e.f. 2021 in esito a controllo Revisori dei conti;
2. Variazioni al Programma Annuale 2022;
3. Discarico dei beni dall’inventario per rinnovo inventariale;
4. Nuove adozioni dei libri di testo e lieve sforamento del tetto di spesa per i libri di testo adottati nella

scuola    secondaria;
5. Modifica Regolamento Smart per la convocazione e il funzionamento degli Organi Collegiali (rettifica

Regolamento di istituto);
6. Diario scolastico di Istituto;
7. Contributi obbligatori per diario scolastico e assicurazione: eventuali eccedenze dal versamento per

diario utilizzate per funzionamento generale;
8. Modifica / integrazione Regolamento BYOD;
9. Modifica Regolamento di disciplina degli alunni a seguito di adozione Regolamento BYOD;
10. Ratifica Protocollo anticontagio di Istituto revisionato in base alla normativa vigente;
11. Regolamento parcheggio biciclette all’interno dei plessi dell’IC Balangero;
12. Ratifica Accordo di Rete “Musica in Verticale”;
13. Proposta di adesione a collaborazione con Lunathica e Macapà e accordo con Macapà per adesione a

Bando “Il cinema e l’audiovisivo a scuola- Progetti di rilevanza territoriale” del Piano Nazionale
Cinema e Immagini per la Scuola (CIPS) del 11.03.2022;

14. Integrazione PTOF: Progetto Accoglienza alunni stranieri e profughi;
15. Aggiornamento Protocollo Inclusione;
16. Ratifica uscite didattiche e viaggi di istruzione nel mese di maggio 2022;
17. Concessione dei locali per Estate Ragazzi ai Comuni richiedenti;
18. Adesione all’Accordo di Rete tra scuole “Persona-Scuola – Sistema” per partneariato con Fondazione

Principessa Laetitia” come scuola capofila insieme all’IC Fiano;
19. Adesione all’Accordo di Rete con IC Lanzo. IC Corio e IIS Albert di Lanzo per il Progetto finanziato

delle Aree Interne;
20. Contratti pluriennali per assicurazione e fotocopiatrici;
21. Comunicazioni della Dirigente e programmazione della prossima seduta (PON, stato dell’arte,

acquisti, sanificatori, armadi blindati)
22. Approvazione del verbale seduta stante.

Presiede il Presidente del Consiglio di Istituto Giuseppe Ditroia che, constatato il numero legale, dichiara aperta la
seduta e nomina.
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante la maestra Simona Tomaino.
Partecipa alla seduta il Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi Pierluigi SBARRA.
Sono presenti i seguenti Consiglieri:

GENITORI PRESENTI ASSENTI
AFFLITTO TIZIANA X
DI TROIA GIUSEPPE X
FERRARIS GIOSIANA X





GIACOBBE SIMONA X
MARANGONI FRANCESCA X
MUSSETTA MARA ANGELA X
PASERO MONICA X
PEROTTO ELENA X
DOCENTI
BERGAGNA ROBERTA X
D’ALESSIO ANTONIETTA X
DI STILO SERENELLA X
FORNONI CATERINA X
FRANCESIA ANDREINA X
MEINARDI LAURA X
NOCERA MARINO X
TOMAINO SIMONA X
A.T.A.
FORNELLI NADIA X
PICCIRILLO ROSANNA X
IL DIRIGENTE SCOLASTICO
MAURIZIA GIOVANNA BIANCO X

Partecipa come uditore la sig.ra Barra Luana.
Partecipa il DSGA sig. Sbarra Pierluigi.

Punto1: Conto consuntivo e.f. 2021 in esito a controllo Revisori dei conti.
Il DSGA informa il Consiglio circa l'avvenuto controllo dei Revisori dei conti in riferimento al Conto Consuntivo
e.f. 2021 dell'Istituzione scolastica e illustra la relazione del Dirigente e del DSGA ai Consiglieri condividendo gli
allegati nel drive di Istituto.
La programmazione iniziale risulta aumentata grazie all'acquisizione dei PON e del progetto STEM. La
programmazione delle spese è aumentata anch’essa come si evince dal documento allegato al presente verbale.
Restano ancora da impegnare circa 31.000 euro al 31.12.2021. L’avanzo di competenza è pari a 163.951,95 e porta
in pareggio. Sono stati rispettati tutti i vincoli di destinazione e non sono state fatte gestioni fuori bilancio così
come prevede la lex specialis.
I revisori, esaminata tutta la documentazione allegata al Conto Consuntivo, hanno espresso parere favorevole con
verbale N.3/2022 del 05/05/2022, in quanto regolare.

DELIBERA NR. 24: approvazione conto consuntivo 2021

VISTO il Decreto Interministeriale 129 del 28 agosto 2018 - Nuovo Regolamento di Contabilità delle scuole
recante istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle istituzioni scolastiche, ai
sensi dell’articolo 1, comma 143, della legge 13 luglio 2015, n. 107;

VISTA la documentazione compilata e sottoscritta dal Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi, trasmessa
ai Revisori dei Conti con  Prot n. 2334 del 14/04/2022;

VISTO il parere favorevole dei Revisori dei Conti come da verbale nr.3  del 05/05/2022;
Discussa la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
Messa in votazione;

DELIBERA

- di approvare, all’unanimità dei 13 Consiglieri presenti, in data 18/05/2022, il Conto Consuntivo
dell’E.F. 2021 così come predisposto dal Direttore S.G.A., contenuto nell’apposita modulistica e
secondo il verbale dei Revisori dei Conti;

- di disporne la pubblicazione nel sito web dell’istituzione medesima.

Punto 2: Variazioni al programma Annuale 2022



Il DSGA espone al Consiglio la situazione contabile e le motivazioni delle variazioni proposte al Programma
Annuale 2022: sono state effettuate tre modifiche:

1. Descrizione Estesa: Assegnazione risorse finanziarie Piano Nazionale Formazione Docenti a.s. 2021-2022
nota MIUR Prot. 39418 del 21-12- 2021 inoltrata dalla scuola polo I.I.S. Fermi di Ciriè.

Aggr. Entrate 03/06 Altri Finanziamenti Vincolati dallo Stato - Aggr. Uscite P04/01 Progetto Formazione IC.

ENTRATE:
Aggregazione Voce/Note Importo

03 FINANZIAMENTI
DELLO STATO

06 ALTRI FINANZIAMENTI
VINCOLATI DALLO STATO

828,53

Totale entrate: 828,53
SPESE:

Aggregazione Voce/Note Importo
P PROGETTI 04 | 01 PROGETTO FORMAZIONE IC 828,53
 TOT SPESE

828,53
Totale uscite: 828,53

La signora Mara Mussetta esce alle h 19,05.

La professoressa Di Stilo entra alle ore 18,30.

2.Descrizione Estesa: E.F. 2022 – Avviso assegnazione risorse finanziarie finalizzate all’attivazione di servizi
professionali per l’assistenza e il supporto psicologico – art. 697, comma 1, L. n. 234/2021 al fine di supportare il
personale delle istituzioni scolastiche statali, gli studenti e le famiglie attraverso servizi professionali per
l’assistenza e il supporto psicologico in relazione alla prevenzione e al trattamento dei disagi e delle conseguenze
derivanti dall’emergenza epidemiologica da COVID-19.
Aggr. Entrate 03/06/08 € 1.962,16 - Aggr. Uscite A01/04 € 1.962,16 così ripartite per voci di spesa:

ENTRATE:
Aggregazione Voce/Note Importo

03 FINANZIAMENTI
DELLO STATO

06 | 08 Risorse Art. 1, comma 697, L. n.
234/2021

1.962,16

Totale entrate: 1.962,16
SPESE:

Aggregazione Voce/Note Importo
A ATTIVITA' 01 | 04 Risorse Art. 1, comma 697, L. n.

234/2021 supporto psicologico
1.962,16

Totale uscite: 1.962,16

3.Descrizione Estesa: E.F. 2022 – Avviso assegnazione della risorsa finanziaria ex art. art. 36, comma 2, del D.L.
21 marzo 2022, n. 21, finalizzate all’acquisto di dispositivi di protezione, di materiali per l'igiene individuale e
degli ambienti nonché di ogni altro materiale, anche di consumo, utilizzabile in relazione all'emergenza
epidemiologica da COVID-19, nota Prot. 12459 del 01/04/2022.
Aggr. Entrate 03/06/09 € 3.478,18 - Aggr. Uscite A01/05 € 3.478,18.

ENTRATE:
Aggregazione Voce/Note Importo

03 FINANZIAMENTI
DELLO STATO

06 | 09 Risorse ex art. 36, comma 2, D.L.
21/2022

3.478,18

Totale entrate: 3.478,18

SPESE:
Aggregazione Voce/Note Importo



A ATTIVITA' 01 | 05 Risorse ex art. 36, comma 2, D.L.
21/2022 - D.P.I.

3.478,18

Totale uscite: 3.478,18

DELIBERA NR. 25: VARIAZIONI AL PROGRAMMA ANNUALE

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
 

VISTA la propria deliberazione n.12 del 15/02/2022, prot. Nr. 1024 del 17/04/2022 con la quale è stato
approvato il programma annuale per l’esercizio finanziario 2021;

VISTA la propria deliberazione nr. 22/3 del 27/10/2021 con la quale è stato approvato il piano 
triennale dell’offerta formativa;

VISTO il regolamento di cui al D.I. n 129/2018, in particolare l’Art. 10.;
CONSIDERATA l’esigenza di apportare variazioni al Programma Annuale;
ASCOLTATA la relazione del Dirigente Scolastico e del Direttore SGA sulla situazione contabile,
nonché preso atto delle motivazioni delle variazioni proposte al Programma Annuale 2022;

    Discussa la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
     Messa in votazione ; 

 
DELIBERA

 
all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto, le modifiche al Programma Annuale
relative a:
ENTRATE:

Aggregazione Voce/Note Importo
03 FINANZIAMENTI
DELLO STATO

06 ALTRI FINANZIAMENTI
VINCOLATI DALLO STATO

828,53

Totale entrate: 828,53
SPESE:

Aggregazione Voce/Note Importo
P PROGETTI 04 | 01 PROGETTO FORMAZIONE IC 828,53
 TOT SPESE

828,53
Totale uscite: 828,53

ENTRATE:
Aggregazione Voce/Note Importo

03 FINANZIAMENTI
DELLO STATO

06 | 08 Risorse Art. 1, comma 697, L. n.
234/2021

1.962,16

Totale entrate: 1.962,16
SPESE:

Aggregazione Voce/Note Importo
A ATTIVITA' 01 | 04 Risorse Art. 1, comma 697, L. n.

234/2021 supporto psicologico
1.962,16

Totale uscite: 1.962,16
ENTRATE:

Aggregazione Voce/Note Importo
03 FINANZIAMENTI
DELLO STATO

06 | 09 Risorse ex art. 36, comma 2, D.L.
21/2022

3.478,18

Totale entrate: 3.478,18

SPESE:



Aggregazione Voce/Note Importo
A ATTIVITA' 01 | 05 Risorse ex art. 36, comma 2, D.L.

21/2022 - D.P.I.
3.478,18

Totale uscite: 3.478,18

Punto 3: Discarico dei beni dall’inventario per rinnovo inventariale
La signora Afflitto entra h 18,45.

Il DSGA illustra le motivazioni che hanno portato a provvedere al discarico dei beni inventariati.
All’interno del CDI nasce l’esigenza di trovare un modo per distribuire tali beni gratuitamente tra i
genitori dell’Istituto che ne facciano richiesta. Verrà quindi fatto un sondaggio tra le famiglie e saranno
stabiliti dei criteri per la distribuzione a cura del comitato genitori e dei consiglieri.

DELIBERA NR 26: DISCARICO BENI INVENTARIATI
IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

Vista la ricognizione materiale dei beni effettuata da questo Istituto;
Viste le proposte motivate dei docenti responsabili dei vari laboratori, con incarico di sub-consegnatario,
e di altri docenti i quali hanno proposto un elenco di oggetti obsoleti, fuori uso o non funzionanti, usurati
e non più utilizzabili da eliminare dall’ inventario;
Vista la proposta di scarico inventariale;
Vista la proposta di discarico della Commissione per il rinnovo inventariale, sull'esistenza di beni
inutilizzati, obsoleti e fuori uso, nella quale sono descritte le circostanze che hanno determinato la
situazione del suddetto materiale e le motivazioni per procedere al discarico;
Visto gli elenchi della proposta di discarico dei beni inutilizzati, obsoleti e fuori uso;
Visto che nessuno dei beni di tale elenco è di pregio o di valore storico-artistico;
Visto che il Dirigente Scolastico ha accertato che tutti i beni iscritti negli elenchi del discarico sono
eccessivamente usurati tali da non poter essere più utilizzabili per le esigenze funzionali di questo Istituto
perché non riparabili, o per i quali la riparazione risulta antieconomica, posti fuori uso dal tempo e dal
consumo, deteriorati, resi inservibili dall’obsolescenza e/o dall’utilizzo quotidiano, consumati e
inservibili all’uso, alcuni ridotti in stato di rottame; ovvero obsoleti, superati.
Visto che il D.S. ha accertato che la maggior parte di questi beni sono iscritti in inventario a valore zero,
seguito degli ammortamenti annuali previsti dalla CM 2233;
Constatata la validità delle motivazioni tecniche che hanno reso opportuna e necessaria l’eliminazione
dall’inventario di questo Istituto dei beni elencati nel prospetto allegato ai verbali e ai decreti citati;
Discussa la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
Messa in votazione;

DELIBERA
All’unanimità dei 15  Consiglieri presenti di approvare la ratifica dello scarico dei materiali
nell’elenco dichiarato nel provvedimento prot. nr. 614  del 02/02/2022.

La signora Mara Mussetta esce alle h 19,05.

Punto 4: Nuove adozioni dei libri di testo e lieve sforamento del tetto di spesa per i libri di testo adottati
nella scuola    secondaria.

Vengono illustrati i nuovi libri di testo adottati in alcune classi di alcuni plessi di Istituto, come già peraltro
presentati con relazione motivata ai Consigli di Classe del mese di aprile.
Il DS illustra le motivazioni didattiche per cui è importante l’adozione di libri di testo integrati, piuttosto che
interamente digitali.



Emerge il fatto che il Miur abbia incentivato l’adozione di libri di testo digitali, senza tuttavia fornire i mezzi
economici necessari per attuare una didattica digitale efficace e adeguata. Pertanto si auspica l’adozione di
libri di testo in forma mista.
.

DELIBERA NR.27:  LIBRI DI TESTO

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO l'art. 7 comma e del Decreto Legislativo 16 aprile 1994, n. 297;
VISTO l'art. 3 del DM n. 781 del 2013;
VISTO il DM n. 43 del 2012;
VISTO l'art. 11 della Legge n. 221 del 2012;
VISTO l'art. 6, comma 2, Legge n. 128/2013;
VISTO il DM n. 781 del 2013;
VISTA la nota n. 5022 del 28.02.2022;
SENTITE le proposte del Collegio dei docenti con delibera nr. 42/6 del 11/05/2022 e

acquisite le relazioni relative alle motivazioni dello sforamento del tetto di spesa
per le classi citate nella relazione;

PRESO ATTO dei libri di testo confermati;

VERIFICATO che il superamento del tetto di spesa è stato motivato da apposita
relazione;

TENUTO CONTO che il superamento del tetto di spesa è inferiore al 10%;
PRESO ATTO delle motivazioni di carattere didattico riportate nelle relazioni dei docenti
illustrate nel Collegio Docenti dell’11 maggio 2022;
DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
MESSA in votazione ;

DELIBERA
all'unanimità dei 14 Consiglieri presenti di approvare il superamento dei tetti di spesa per le classi
sopramenzionate       e che  comunque rimane al di sotto del 10% come previsto dalla normativa
vigente.

Punto 5: Modifica Regolamento Smart per la convocazione e il funzionamento degli Organi Collegiali
(rettifica Regolamento di istituto)

La Dirigente spiega che in considerazione dell’esperienza nei due anni di pandemia connessa alla sperimentazione
del funzionamento degli organi Collegiali e della loro convocazione in modalità remota, tenuto conto degli orari per
lo più serali nei quali di norma si svolgono le riunioni, considerate le distanze da percorrere per diversi membri di
tali organi, tenuto conto che al fine di tutelare la salute di tutto il personale e considerato che in caso di evoluzione
epidemiologica negativa per il territorio sul quale insiste l’Istituto, ritiene opportuno proporre che gli Organi
Collegiali possano essere convocati in presenza, in remoto ovvero in modalità mista e svolti nello stesso modo con
utilizzo di strumenti individuali adatti allo scopo.
Propone pertanto qui di seguito la modifica di alcuni articoli del Regolamento di Istituto al Titolo I così come qui di
seguito indicato.

“Art. 1 del Regolamento IC Balangero – Titolo I Organi Collegiali – Convocazione.
Si modifica l’art.1.
Comma 2: La convocazione deve essere effettuata mediante circolare su registro elettronico ovvero via e-mail
istituzionale ai membri dell’organo collegiale convocato



In considerazione dell’esperienza nei due anni di pandemia connessa alla sperimentazione del funzionamento degli
organi Collegiali e della loro convocazione in modalità remota;
Tenuto conto degli orari per lo più serali nei quali di norma si svolgono le riunioni;
Considerate le distanze da percorrere per diversi membri di tali organi;
Gli Organi Collegiali possono essere convocati in presenza, in remoto ovvero in modalità mista e svolti nello stesso
modo con utilizzo di strumenti individuali adatti allo scopo.

Art. 6. Consiglio di Istituto.  
Si aggiunge il comma 5:
Convocazione straordinaria digitale del Consiglio di Istituto (regolamento SMART).
In casi di urgenza e allo scopo di corrispondere ai compiti istituzionali e alle scadenze inderogabili al fine di:

● approvare progetti e regolamenti;
● procedure agli adempimenti connessi con la gestione del Programma annuale;
● aderire ad avvisi pubblici (che prevedano o meno l’adesione a reti); 
● rispondere a bandi che potrebbero portare risorse economiche o comunque opportunità vantaggiose per la

scuola con scadenze imminenti;
si stabilisce che possa essere convocato un Consiglio di Istituto straordinario in via telematica digitale adottando le
seguenti procedure:

● Convocazione via mail con indicazione dell’ordine del giorno e link alla piattaforma Gsuites per il
collegamento previsto nonché l’indicazione di giorno, ora e data della seduta; 

● Relativamente alle delibere collegiali si procederà alle votazioni come in presenza durante lo streaming;
● Nel caso in cui un consigliere dovesse perdere la connessione durante le operazioni di voto a seguito della

discussione, sarà possibile inviare tempestivamente la propria dichiarazione di voto tramite mail entro le 24
h successive. La mail verrà protocollata e allegata al verbale della seduta.

● Nel caso in cui non ci si potesse connettere il consigliere risulterà assente giustificato.
● Il risultato della votazione sarà verbalizzato e considerato valido soltanto se espresso dalla maggioranza

assoluta dei votanti, accertato che si sia espressa almeno la metà più uno dei consiglieri;
● La mancata comunicazione via mail entro il termine stabilito corrisponde all’assenza dalla seduta digitale

del Consiglio;
● La seduta verrà verbalizzata come avvenuta nel giorno di chiusura delle votazioni;
● Il verbale con l’esito della votazione verrà inviato a tutti i consiglieri tempestivamente per conoscenza e

formalmente approvato nella seduta successiva.
● Per la validità dell’adunanza telematica restano fermi i requisiti di validità richiesti per l’adunanza

ordinaria.

Art.10. Consiglio di Intersezione, di Interclasse e di classe
Si aggiunge il comma 2:
Comma 2:
Convocazione da remoto/digitale del Consiglio di intersezione, di interclasse o di classe (regolamento SMART).
Valido solo nel periodo di validità delle misure eccezionali emanate con DPCM dovute all’emergenza COVID-19.
Si stabilisce che tali OO.CC. possano essere convocati in via telematica sia in via ordinaria (cioè previsto nel piano
annuale delle attività), sia straordinaria per urgenti e gravi motivi, adottando le seguenti procedure: 

● invio convocazione all’indirizzo e-mail istituzionale e contestuale pubblicazione della circolare almeno 5
giorni prima della data prevista (o anche con minore anticipo in caso di consiglio straordinario);

● nella convocazione sarà indicato il giorno, l’ora e il codice da utilizzare su MEET, nella circolare l’ordine del
giorno;

● i microfoni di tutti dovranno essere spenti quando ha la parola un altro membro  dell’organo;
● la prenotazione degli interventi avverrà usando la chat presente in MEET;
● il verbale della riunione potrà essere approvato nella seduta successiva.
● Per la validità dell’adunanza telematica restano fermi i requisiti di validità richiesti per l’adunanza

ordinaria.

Art. 11. Collegio Docenti
Si aggiunge il comma 2:
Comma 2:
Convocazione da remoto/digitale del Collegio Docenti (regolamento SMART).
Valido solo nel periodo di validità delle misure eccezionali emanate con DPCM dovute all’emergenza COVID-19.
Si stabilisce che possa essere convocato un collegio docenti digitale sia ordinario (cioè previsto nel piano annuale
delle attività), sia straordinario per urgenti e gravi motivi adottando le seguenti procedure: 

● invio convocazione all’indirizzo e-mail istituzionale e contestuale pubblicazione della circolare almeno 5
giorni prima della data prevista (o anche con minore anticipo in caso di collegio straordinario);

● nella convocazione sarà indicato il giorno, l’ora e il codice da utilizzare su MEET, nella circolare l’ordine del
giorno;

● verranno caricati sul registro elettronico i documenti che saranno in discussione;



● eventuali proposte di variazione dovranno essere inviate al Dirigente Scolastico 48 ore prima dell’ora
prevista per il collegio stesso;

● i microfoni di tutti dovranno essere spenti quando ha la parola un altro membro del Collegio;
● la prenotazione degli interventi avverrà usando la chat presente in MEET;
● il verbale della riunione verrà inviato ad ogni componente del Collegio che lo potrà approvare nella seduta

successiva.
● Per la validità dell’adunanza telematica restano fermi i requisiti di validità richiesti per l’adunanza

ordinaria.

Art.12: Comitato per la valutazione dei docenti
Si aggiunge il comma 2:
Convocazione da remoto/digitale del Comitato di Valutazione dei docenti (regolamento SMART).
Valido solo nel periodo di validità delle misure eccezionali emanate con DPCM dovute all’emergenza COVID-19.
Si stabilisce che possa essere convocato un Comitato per la valutazione dei docenti digitale in caso di necessità
seguendo la seguente procedura:

● invio convocazione all’indirizzo e-mail istituzionale e contestuale pubblicazione della circolare almeno 5
giorni prima della data prevista;

● nella convocazione sarà indicato il giorno, l’ora e il codice da utilizzare su MEET, nella circolare l’ordine del
giorno;

● i microfoni di tutti dovranno essere spenti quando ha la parola un altro membro del Comitato;
● la prenotazione degli interventi avverrà usando la chat presente in MEET;
● il verbale della riunione verrà redatto durante la riunione e approvato immediatamente.
● Per la validità dell’adunanza telematica restano fermi i requisiti di validità richiesti per l’adunanza

ordinaria.”

DELIBERA NR.28:
Modifica Regolamento Smart per la convocazione e il funzionamento degli Organi Collegiali
(rettifica Regolamento di istituto)

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO il D.Lgs. 16 aprile 1994, n. 297, Testo Unico delle disposizioni legislative vigenti in materia di
istruzione, relative alle scuole di ogni ordine e grado, in particolare gli artt. 5,6,7,8,9,10,11;
VISTO il D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275, Regolamento dell’autonomia scolastica;
VISTA la Legge 13 luglio 2015, n. 107, Riforma del sistema nazionale di istruzione e formazione e
delega per il riordino delle disposizioni legislative vigenti;
VISTO il D.Lgs. 9 aprile 2008, n. 81, Testo Unico in materia di tutela della salute e della sicurezza nei
luoghi di lavoro;
VISTO il Regolamento di Istituto;
VISTA la delibera nr. 54/6 dell’11 maggio 2022 del Collegio dei Docenti;
VALUTATE le osservazioni del Dirigente e le opportunità del caso;

DELIBERA
all'unanimità dei 14 Consiglieri presenti di approvare la modifica del Regolamento Smart per la
convocazione e il funzionamento degli organi Collegiali di Istituto, inserito nel Regolamento di
Istituto.

Punto 6: Diario scolastico di Istituto

La Dirigente prende atto che da molti anni l’Istituto ha adottato il diario di Istituto e che potrebbe essere più
snello da un punto di vista amministrativo avere una delibera perpetua secondo la quale il Consiglio stabilisce
che il diario debba essere quello scelto dall’Istituto fino a delibera contraria.
Il DSGA propone di fissare un tetto di spesa massimo di 3,50 euro ad alunno per mantenere fisso il contributo.

DELIBERA NR. 29: ADOZIONE DEL DIARIO SCOLASTICO



IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
VISTO il D.lgs.. 297/94;
VISTO il DPR 275/99 sull’autonomia scolastica;
DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
MESSA in votazione ;

DELIBERA

all'unanimità dei 14 Consiglieri presenti di approvare di procedere per gli anni scolastici futuri alla
stampa del diario scolastico di Istituto, utilizzando come immagine di copertina l’elaborato che potrà
essere scelto da una  commissione interna di Istituto a seguito di concorso interno tra gli alunni delle
scuole secondarie di primo grado, e di approvare all'unanimità dei 14 Consiglieri presenti al
Consiglio d'Istituto, l’adozione del Diario scolastico di Istituto fino a delibera contraria a partire
dall’a.s. 2022-23 fissando un tetto massimo di 3,50 euro ad alunno.

Punto 7: Contributi obbligatori per diario scolastico e assicurazione: eventuali eccedenze dal
versamento per diario utilizzate per attività o progetti dell’offerta formativa
La Dirigente pone all’attenzione del Consiglio che compare un errore al punto 7 dell’ordine del giorno: si
propone come lo scorso anno che le eventuali eccedenze dal versamento per il diario e l’assicurazione
possano essere utilizzate per lo svolgimento di attività o progetti dell’offerta formativa.
Si richiede al Consiglio come di consueto di valutare l’importo che dovrebbe essere a carico delle famiglie
in merito al diario scolastico e all’assicurazione obbligatoria per gli alunni.
Il contributo previsto comprende il diario scolastico e l'assicurazione per l'anno 2022/'23.

Eccedenze derivanti dalla quota diario verranno inserite in un “fondo riserva” che potrà essere utilizzato
per il pagamento dell'assicurazione degli alunni non abbienti e successivamente utilizzato per attività o
progetti dell’ offerta formativa, come deliberato lo scorso anno. L’anno scorso era stato previsto dal
Consiglio di poter lasciare alla scuola il vecchio contributo non utilizzato per i viaggi di istruzione tramite
mail con tale dichiarazione esplicita da parte delle famiglie.
Le famiglie che al termine della primaria e della secondaria volessero pertanto lasciare all'Istituzione
scolastica l'eventuale residuo dei versamenti da loro effettuati per le attività del POF, dovranno inviarne
comunicazione via mail in segreteria.
La signora Marangoni chiede che venga inviato a ciascuna famiglia una rendicontazione relativa al
residuo del contributo; la signora Afflitto suggerisce a tal proposito di dare precedenza alle classi uscenti.
Il DSGA propone di rinviare al prossimo CDI la rendicontazione dei contributi versati nel tempo dagli
alunni.

DELIBERA NR. 30:  CONTRIBUTO PER DIARIO SCOLASTICO E ASSICURAZIONE

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
- PRESO ATTO dell’importo indicativo a carico delle famiglie per l’assicurazione scolastica;
- TENUTO CONTO dei costi indicativi per il diario scolastico;
- SENTITE LE motivazioni esposte dal Dirigente Scolastico e dal DSGA;
- DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
- MESSA in votazione;

DELIBERA

Di approvare all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto , che eventuali
eccedenze derivanti dal versamento per il contributo obbligatorio previsto per il diario
scolastico e l’assicurazione da parte degli alunni saranno utilizzati per il pagamento
dell’assicurazione degli alunni non abbienti e successivamente per attività o progetti del POF.

Punto 8: Modifica/integrazione Regolamento BYOD

Si porta a conoscenza del Consiglio che il gruppo di lavoro composto dalle docenti Tomaino, Francesia e
Perello, dalla signora Afflitto, dalla signora Pasero e dal presidente del CDI signor Di Troia, durante la



revisione del regolamento di disciplina degli alunni si è reso necessario apportare delle precisazioni all’interno
del Regolamento BYOD che vengono illustrate dalla Sig.ra Afflitto.

DELIBERA NR.31:
MODIFICA/INTEGRAZIONE REGOLAMENTO BYOD

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
Visto il D. Lgs. 165/2001;
Visto il D. Lgs. 297/1994, art. 10;
Visto il DPR 275/1999;
Visto il Regolamento d’Istituto;
Visto gli artt. 3 e 4 del DPR 249/1998 "Statuto degli Studenti e delle Studentesse"
Visto il Patto di Corresponsabilità Educativa di Istituto;
Visto il GDPR 675/2016;
Considerato quanto riportato nel Piano Nazionale Scuola Digitale azione 6;
Visto il Regolamento BYOD dell’IC Balangero prot. Nr.1024/2022;
VISTA la delibera nr.37/5 del 14/02/2022 del Collegio dei docenti;
DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
MESSA in votazione;

DELIBERA
Di approvare all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto le modifiche/integrazioni al
Regolamento BYOD allegato al presente verbale.

Punto 9: Modifica Regolamento di disciplina degli alunni a seguito di adozione Regolamento BYOD

Come concordato nella penultima seduta del 15.02.2022, il gruppo di lavoro costituitosi in seno al Consiglio
di istituto ha elaborato l’Allegato D al Regolamento di Istituto che modifica e integra il Regolamento di
disciplina degli alunni, parte integrante del Regolamento di Istituto.

DELIBERA NR.32:
MODIFICA/INTEGRAZIONE REGOLAMENTO DI DISCIPLINA DEGLI ALUNNI

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
Visto il D. Lgs. 165/2001;
Visto il D. Lgs. 297/1994, art. 10;
Visto il DPR 275/1999;
Visto il Regolamento d’Istituto- Regolamento di disciplina degli alunni;
Visto gli artt. 3 e 4 del DPR 249/1998 "Statuto degli Studenti e delle Studentesse"
Visto il Patto di Corresponsabilità Educativa di Istituto;
Visto il GDPR 675/2016;
Considerato quanto riportato nel Piano Nazionale Scuola Digitale azione 6;
Visto il Regolamento BYOD dell’IC Balangero prot. Nr.1024/2022;
VISTA la delibera nr. 51/6 del 11/05/2022 del Collegio dei docenti;
DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
MESSA in votazione;

DELIBERA
Di approvare all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto le modifiche/integrazioni al
Regolamento di disciplina degli alunni allegato al presente verbale, Allegato D.

Punto 10: Ratifica Protocollo anticontagio di Istituto revisionato in base alla normativa vigente



DELIBERA NR.33: RATIFICA AGGIORNAMENTO DEL PROTOCOLLO ANTICONTAGIO
DI ISTITUTO per la conclusione dell’a.s.2021-22

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

- VISTO il Protocollo anticontagio di Istituto approvato dal Consiglio di Istituto in data 09.09.2021 con
delibera nr.128;

- VISTE le integrazioni al Protocollo Anticontagio di istituto prot. Nr.5060 e 5061/2021;
CONSIDERATO l'evolversi della situazione epidemiologica;

- RITENUTO che, nonostante la cessazione dello stato d'emergenza, sia comunque necessario continuare a
prevenire e a contrastare la diffusione del contagio da coronavirus;

- CONSIDERATI i precedenti Protocolli condivisi di aggiornamento delle misure per il contrasto e il
contenimento della diffusione del virus SARS-CoV-2/COVID-19 negli ambienti di lavoro;

- VISTO il D. L. 24 marzo 2022, n. 24 “Disposizioni urgenti per il superamento delle misure di contrasto alla
diffusione dell'epidemia da COVID-19, in conseguenza della cessazione dello stato di emergenza”;

- CONSIDERATO il Piano Scuola “per la prosecuzione, nell’anno scolastico 2021-2022, delle attività
scolastiche, educative e formative nelle istituzioni del Sistema nazionale di istruzione a seguito della
cessazione dello stato di emergenza”;

- DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
- MESSA in votazione;

DELIBERA

- all'unanimità dei 14 consiglieri oppure con presenti al Consiglio d'Istituto la Ratifica del
protocollo anticontagio revisionato alla luce della normativa vigente, allegato al verbale del
Consiglio di Istituto;

- di pubblicarlo sul sito web dell’istituzione scolastica.

Punto 11: Regolamento parcheggio biciclette all’interno dei plessi dell’IC Balangero

La Dirigente pone all’attenzione dei Consiglieri la necessità di regolamentare l’utilizzo interno dei cortili dei
plessi che dispongono di un cortile interno adibito a parcheggio biciclette, al fine di evitare problematiche
connesse alla sicurezza e illustra il sintetico Regolamento allegato al presente verbale.

Il DSGA propone l’automatizzazione del cancello e la collocazione di un campanello esterno negli edifici
scolastici previa richiesta ai Comuni. Segue una discussione sulla possibilità di accesso all’edificio della
scuola di Mathi senza controllo da parte del personale scolastico. La DS spiega le contingenze di questa
situazione momentanea dovuta ai lavori di ristrutturazione dell’edificio e rassicura i consiglieri riguardo alle
norme di sicurezza, garantite dalla vigilanza dei collaboratori scolastici.

Si evidenzia inoltre una problematica analoga a quella di Mathi presso l’edificio scolastico di Cafasse.

DELIBERA NR. 34: REGOLAMENTO PARCHEGGIO BICICLETTE

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTI l’art. 10 del testo unico D.lgs. 297/94, gli artt. 2, 3, 4, 5 del DPR 275/99 come modificato dai DPR
156/99 e 105/2001;

VISTO il D.I. 129/2018 che definiscono i compiti e le funzioni del Consiglio di Istituto;

VISTA la normativa sulla sicurezza di cui al D.L.vo del 9 aprile 2008 n. 81;

CONSIDERATA la struttura degli edifici dei vari plessi;

VALUTATA la necessità di garantire un razionale e funzionale utilizzo degli spazi interni di pertinenza
della scuola;



PRESO ATTO del Documento di Valutazione dei Rischi (DVR) e del Piano di Emergenza (PE);

SENTITO il parere del Rappresentante del Lavoratori per la Sicurezza (RLS), del Responsabile del
Servizio di Prevenzione e Protezione (RSPP) e del Direttore dei SS.GG.AA;
DISCUSSA la materia fra tutte le componenti presenti nel Consiglio di Istituto;
MESSA in votazione;

DELIBERA

all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto di approvare il Regolamento uso degli
spazi di pertinenza della scuola adibiti a parcheggio biciclette/monopattini, allegato al presente verbale.

Punto 12: Ratifica Accordo di Rete “Musica in Verticale

La Dirigente ricorda che dal 2019 l’Istituto ha aderito all’Accordo di Rete “Musica in Verticale” promossa
dall’Istituto Comprensivo “Giardini Naxos” di Palermo. L’intendimento iniziale era quello di lavorare in rete
al fine di creare supporto alle scuole aderenti per la diffusione di una cultura della musica maggiore e per
l’organizzazione di eventi, nonché per la formazione dei docenti alla preparazione degli allievi interessati
all’esame di certificazione Trinity per la musica. Purtroppo gli anni di pandemia non hanno permesso
all’Istituto di Balangero di decollare in relazione a questo Accordo. L’Adesione alla Rete non comporta oneri.
Piuttosto potrebbe offrire delle opportunità come quella che ha visto le scuole aderenti della Sicilia ad
accedere a finanziamenti mirati in quanto questa Rete rientra in un progetto pilota del Ministero sulla
diffusione della musica in verticale negli Istituti comprensivi aderenti alla rete stessa.

DELIBERA NR.35: ADESIONE ALLA RETE “MUSICA IN VERTICALE” e protocollo di Rete

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
VISTO l’art. 15 della L.241/90 per il quale le pubbliche amministrazioni possono concludere tra loro
accordi per disciplinare lo svolgimento in collaborazione di attività di interesse comune;
VISTO l’art. 7 del DPR 275/90, che prevede la possibilità di costituire reti tra scuole;
VISTA la L. 107/2015, art.1 commi 70 e seguenti in merito alla formazione delle reti tra istituzioni
scolastiche;
VISTO il D.M. nr. 8/2011, avente per oggetto iniziative volte alla diffusione della cultura e della pratica
musicale nella scuola, alla qualificazione all’insegnamento musicale e alla formazione del personale ad
esso destinato, con particolare riferimento alla scuola primaria;
VISTO il D.M. 382/2018, avente per oggetto l’armonizzazione dei percorsi formativi delle filiere
artistico-musicali;
VISTA la L. 107/2015, art.1 comma 7 punto C ”…potenziamento nella pratica e nella cultura musicale”;
VISTO il D.lgs, attuativo della L.107/2015, recante “Promozione della cultura umanistica e
valorizzazione del patrimonio e delle produzioni culturali”;
VISTO il Protocollo di Rete “Musica in Verticale”, prot. Nr. 3846 del 03.03.2022, siglato dal Dirigente
Scolastico Maurizia Giovanna Bianco;
VISTA la delibera del Collegio dei docenti nr. 44/6 dell’ 11 maggio 2022;

DELIBERA

all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto di ratificare l’adesione all’Accordo di rete
Musica in verticale e relativo protocollo di rete, allegato al presente verbale.

Punto 13: Proposta di adesione a collaborazione con Lunathica e Macapà e accordo con Macapà per
adesione a Bando “Il cinema e l’audiovisivo a scuola- Progetti di rilevanza territoriale” del Piano
Nazionale Cinema e Immagini per la Scuola (CIPS) del 11.03.2022.

La Dirigente illustra sinteticamente il Bando e la progettualità dell’Associazione Macapà in collaborazione
con l’associazione PHLibero, la quale ha chiesto all’Istituto Comprensivo di Balangero e agli Istituto



Comprensivi di Lanzo e di Ceres di stringere l’accordo al fine di poter partecipare al bando in oggetto e
eventualmente ricevere finanziamenti adeguati per lo svolgimento di attività che permetterebbero alle nostre
scuole di fruire di laboratori extra curricolari per la scuola secondaria di primo grado e attività di
approfondimento per le scuole dell’infanzia e primarie dei nostri istituti connessi con l’audiovisivo a scuola.
Questo permetterebbe all’Istituto di fornire un servizio extra gratuito iniziato con i laboratori extra curricolari
in questi ultimi tre anni, tipo quelli di teatro, musica (pianoforte e chitarra) e informatica connessa con la
produzione di audiovisivi. Poiché i fondi della scuola al momento non permettono di garantire la fruizione
gratuita di tali laboratori, la Dirigente sostiene che questa potrebbe essere una possibilità per ottenere un
servizio qualificato da esperti del settore completamente gratuito, nel momento in cui, anche grazie alla
stipula di accordi si riuscisse ad ottenere i finanziamenti.
Per quanto attiene a Lunathica, si è deciso di firmare una lettera di intenti con la quale l’Istituto intende offrire
la diffusione delle iniziative che proporrà l’Associazione culturale Lunathica nei mesi estivi per la diffusione
del linguaggio teatrale e culturale della zona.
Il presidente del CDI chiede alcune delucidazioni sulla collaborazione con Lunathica, chiarite dalla DS.

DELIBERA NR. 36: ADESIONE ALL’ACCORDO CON MACAPA’ - PHlibero PER  IL BANDO “IL
CINEMA E L’AUDIOVISIVO A SCUOLA-PROGETTI DI RILEVANZA TERRITORIALE

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
VISTO il Bando “Il cinema e l’audiovisivo a scuola- Progetti di rilevanza territoriale” del Piano Nazionale
Cinema e Immagini per la Scuola (CIPS) del 11.03.2022;
VISTO il Progetto dell’associazione PHlibero  prot. Nr 2941 del 12.05.2022.;
VISTO l’Accordo con l’Associazione PHLibero prot. nr. 2946 del 12.05.2022;
VISTA la lettera di intenti dell’Istituto a Lunathica, Prot. Nr. 1361 del 03/03/2022;
SENTITA la relazione del Dirigente scolastico in merito alle opportunità per la scuola derivanti dall’adesione
all’accordo con detta associazione;
SENTITO il DSGA;
SENTITO il Collegio dei docenti, vista la delibera del Collegio dei Docenti nr.46/6 dell’11/05/2022;

DELIBERA
all'unanimità oppure con nr 14 favorevoli consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto di approvare
l’adesione all’accordo con l’Associazione Macapà - PHlibero per il BANDO “Il Cinema e l’audiovisivo a
scuola- Progetti di rilevanza territoriale; e l'adesione dell'Istituto alla diffusione delle iniziative
dell’Associazione Lunathica.

Punto 14: Integrazione PTOF: Progetto Accoglienza alunni stranieri e profughi

La Dirigente illustra che all’interno dell’Istituto sono stati accolti due alunni profughi dall’Ucraina e che nello
stesso periodo e in altri periodi durante l’anno in corso sono stati iscritti alunni di origine straniera e si è resa
necessaria, a maggior ragione a seguito dello scoppio della guerra in Ucraina e le conseguenti norme diramate
dal Ministero poco dopo l’inizio del conflitto, l’elaborazione di un progetto ad hoc per tali alunni. Con la
Funzione Strumentale Inclusione e sentito il Collegio dei Docenti, si porta all’attenzione del Consiglio il
progetto di accoglienza che si è voluto elaborare facendo riferimento a situazioni anche più generiche, non
soltanto nei confronti dei profughi ucraini. Si rende necessaria pertanto l’integrazione del PTOF di Istituto.

DELIBERA NR. 37: INTEGRAZIONE PTOF: progetto Accoglienza Alunni stranieri e profughi

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO il PTOF di Istituto 2019-2022 e 2022-2025;
VISTA la nota nr. 4435 del 25/03/2022;
VISTA la nota ministeriale nr. 381 del 4/03/2022;
VISTA la nota ministeriale nr. 576 del 24/03/2022;
VISTA la nota della Regione Piemonte del 24/04/2022;
VISTO il Protocollo Inclusione di Istituto, Prot. Nr. 2387 del 30/06/2021;
SENTITA la relazione della Dirigente;



RITENUTO opportuno elaborare un progetto che possa rendere operativo il protocollo Inclusione di Istituto in particolare per
i profughi di guerra, oltre che per tutti gli alunni stranieri che potranno essere accolti dall’Istituto;

DELIBERA
all'unanimità oppure con nr 14 favorevoli consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto di approvare il
Progetto Accoglienza alunni stranieri e profughi, allegato al Protocollo Inclusione e al presente verbale.

Punto 15: Aggiornamento Protocollo Inclusione

Per coerenza con il Progetto di Accoglienza alunni stranieri e profughi, si rende pertanto uile aggiornare il
Protocollo Inclusione con l’Allegato 11 relativo agli alunni stranieri e profughi di guerra, allegato al presente
verbale.

DELIBERA NR. 38: AGGIORNAMENTO PROTOCOLLO INCLUSIONE
IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO il PTOF di Istituto 2019-2022 e 2022-2025;
VISTA la nota nr. 4435 del 25/03/2022;
VISTA la nota ministeriale nr. 381 del 4/03/2022;
VISTA la nota ministeriale nr. 576 del 24/03/2022;
VISTA la nota della Regione Piemonte del 24/04/2022;
VISTO il Protocollo Inclusione di Istituto, Prot. Nr. 2387 del 30/06/2021;
SENTITA la relazione della Dirigente;
RITENUTO utile aggiornare il documento Protocollo Inclusione di istituto alla normativa vigente relativa all'accoglienza
alunni stranieri e in particolare profughi di guerra;

DELIBERA
all'unanimità dei 14 consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto di approvare l’aggiornamento del
Protocollo Inclusione, Allegato nr. 11 , allegato al Protocollo Inclusione, e allegato al presente verbale.

Punto 16: Ratifica uscite didattiche e viaggi di istruzione nel mese di maggio 2022;

La Dirigente spiega che considerato che a seguito del D.L. 24 del 24 marzo 2022 è finito lo Stato di
emergenza e il Collegio dei Docenti, riunitosi alla fine del mese di marzo 2022 nelle sue sezioni orizzontali,
ha stabilito di attuare il Piano Uscite didattiche e viaggi di istruzione deliberato con il PTOF annuale nella
seduta del 27.10.2021 con delibera nr 22/3 del Collegio dei Docenti e con delibera nr. 145 del 27.10.2021 del
Consiglio di istituto.
Tenuto conto che dalla fine dello stato di emergenza i tempi stretti non hanno permesso all’Istituto di
procedere con l'attività negoziale per la realizzazione di tali uscite prima del mese di maggio, tenuto conto che
ancora nel mese di aprile il livello dei contagi nel nostro Istituto era ancora piuttosto elevato, si è deciso di
procedere con lo svolgimento delle uscite nel mese di maggio 2022, anche a tutela della salute di tutti.
Pertanto si chiede al Consiglio di ratificare la decisione del Collegio di svolgere le uscite didattiche
nell’attuale mese di maggio 2022.

DELIBERA NR. 39: USCITE DIDATTICHE NEL MESE DI MAGGIO 2022

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
VISTO il D.lgs. 297/94 , artt. 7 e 10 in merito alle competenze del Collegio dei docenti e del Consiglio
di Istituto;
VISTO il DPR 275/1999;
VISTA La nota del MIUR N. 2209 11/4/2012;
VISTA la C.M. n. 623 del 02.10.1996 che considera le uscite didattiche, le visite guidate e i viaggi
d’istruzione parte integrante e qualificante dell’offerta formativa, in coerenza con gli obiettivi formativi e
didattici del PTOF dell’Istituto;
VISTA la delibera del Collegio dei Docenti nr.52/6 del 11 maggio 2022;
SENTITA la relazione della Dirigente;

DELIBERA



all'unanimità oppure con nr 14 favorevoli consiglieri presenti al Consiglio d'Istituto di approvare che le
uscite didattiche e le visite di istruzione possano essere effettuate nel mese di maggio 2022.

Punto 17: Concessione dei locali per Estate Ragazzi ai Comuni richiedenti

La Dirigente espone al Consiglio le richieste di concessione dei locali e precisa che insieme alla delibera
verrà inviato il Regolamento anti contagio aggiornato e in riferimento all’art. n 35 i locali dovranno
essere riconsegnati sanificati. Si propone di concedere anche gli strumenti necessari per l’uso dei monitor
e della

DELIBERA NR. 40: CONCESSIONE LOCALI PER EVENTI E ESTATE RAGAZZI AI
COMUNI RICHIEDENTI

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

ESAMINATA la richiesta pervenuta dal Comune di Balangero prot. Nr. 2640 del 29/04/2022 per la
concessione dei locali scolastici, locali della scuola primaria De Amicis dal 20/06/2022 al 02/07/2022 in
particolare il blocco dell’ampliamento zona locale mensa e aule e servizi igienici adiacenti e della scuola
secondaria di Balangero, tutte le aule (nr.6), 2 laboratori adiacenti il locale mensa, il corridoio,
l’auditorium, il locale mensa e tutti i servizi igienici, e l’utilizzo delle attrezzature, banchi e brandine
della scuola dell’infanzia dal 04/07  al 30/07/2022;
ESAMINATA la richiesta pervenuta dal Comune di Balangero prot. nr. 2692, del 03/05/2022, relativa
all’utilizzo della palestra della scuola secondaria di balangero per lo svolgimento della procedura
concorsuale per assistente amministrativo del Comune di Balangero;
TENUTO CONTO dei pareri favorevoli pervenuti da parte dei membri del consiglio di istituto, prot. nr.
2756 del 04/05/2022;
ESAMINATA la richiesta del Comune di Balangero prot. nr. 2757 del 04/05/2022, relativa
all'integrazione della precedente richiesta in merito alla possibilità di utilizzare la macchina
lavapavimenti e i servizi igienici per la prova concorsuale di cui al prot. nr. 2692 del 03/05/2022;
SENTITO il parere del DSGA in merito all’utilizzo della palestra e delle attrezzature;
VISTA l’autorizzazione della Dirigente, prot. nr. 2771 del 04/0572022;
VISTA la comunicazione del Comune di Balangero prot. nr. 2636 del 29/04/2022 relativa alla necessità
di utilizzo dei locali scolastici al piano terra della scuola primaria di Balangero per le operazioni
preliminari e per le consultazioni elettorali del 12 giugno 2022;
ESAMINATA la richiesta pervenuta dal Comune di Cafasse prot. Nr. 2977 del 13.05.2022, per la
concessione dei locali della scuola dell’infanzia dal 01.07.2022 al 05.08.2022, al fine di attivare un centro
estivo comunale;
ESAMINATA la richiesta pervenuta dal Comune di Mathi prot. Nr. 2890 del 10/05/2022 per la
concessione dei locali della scuola dell’infanzia dal 04.07.2022 al 29.07.202 e della scuola primaria e
secondaria di Mathi dal 13.06 e il 29.07. 2022: aule al primo piano della scuola primaria, locali mensa
scolastica e tutti i locali scuola dell’infanzia, al fine di una migliore distribuzione e sicurezza dei
partecipanti al centro estivo comunale;
VISTA la congruenza dell’utilizzo dei locali con le finalità educativo - didattiche dell’Istituto;
VISTA la necessità di rispondere a quanto previsto dalla norma in relazione alle consultazioni elettorali;
VISTO il Regolamento di Istituto, art.35;

DELIBERA
All’unanimità dei 14 Consiglieri presenti la concessione dei locali, previo rispetto di quanto stabilito
dall’art.35 del Regolamento di Istituto e la restituzione degli stessi da parte dei rispettivi Comuni,
debitamente sanificati, secondo quanto disposto dalla normativa anti Covid vigente.

Punto 18: Adesione all’Accordo di Rete tra scuole “Persona-Scuola – Sistema” per partenariato con
Fondazione Principessa Laetitia” come scuola capofila insieme all’IC Fiano.
La Dirigente espone la proposta nata in seno ad un progetto a cui l’IC Balangero e l’IC Fiano hanno aderito
nell’anno in corso e nello scorso anno scolastico, quello di Fondazione Principessa Laetitia. La Dirigente in



collaborazione con la Dirigente di Fiano propone la costituzione di una rete tra le scuole del territorio tra cui
Fiano. Balangero, Nole, Ciriè 1 e Ciriè 2 denominata " Persona, ruoli, sistema", con la finalità di potenziare un
progetto educativo di comunità, fondato su una visione di bambino come cittadino competente, un'idea di
educazione e formazione come processo relazionale, riflessivo e sistemico.
OBIETTIVI DELLA RETE:
1. Creare un sistema cooperativo con il coinvolgimento di più Istituzioni;
2. Realizzare, attraverso il sostegno reciproco e l’azione comune, il miglioramento della qualità complessiva
del servizio scolastico, lo sviluppo dell’innovazione, sperimentazione e ricerca didattica ed educativa, la
qualificazione del personale mediante l’aggiornamento e la formazione in servizio;
3.  Promuovere l’arricchimento delle risorse materiali da un lato e delle competenze professionali dall’altro,
anche mediante la socializzazione dell’uso delle risorse esistenti all’interno della Rete e l’acquisizione di
nuove, attraverso progetti ed iniziative comuni;
4. Fornire alle scuole aderenti alla Rete un servizio di consulenza e di supporto nella gestione delle
problematiche legate, ad esempio, tra le tante possibilità, al bullismo e al cyberbullismo e al delicato
processo di orientamento;
5. Valorizzare e sostenere le reti, i legami e la capacità di assumere ed esercitare responsabilità in ordine ai
bisogni formativi dei preadolescenti.
L'iniziativa sarà coordinata dalle prof.sse Mastroianni e Formica (IC Fiano) e Meloni (IC Balangero), che
hanno seguito apposita formazione promossa dalla Fondazione principessa Laetitia (con la quale verrà
siglato un partenariato dopo la costituzione della rete).
L'accordo consentirà la partecipazione a progetti riguardanti le tematiche del settore e la Fondazione
principessa Laetitia garantirà la possibilità di una formazione per docenti di n. 40 ore nell'ambito del
progetto "Inter-azione", inserito negli allegati del presente verbale.
Al fine di rispettare una tempistica congrua, è stato chiesto agli istituti Comprensivi interessati l'invio della
lettera di intenti entro il 6 maggio, in modo da procedere con le relative delibere degli OO.CC. nel mese di
maggio e siglare l'accordo di rete nel corso del mese di giugno. Saranno indicate come scuole capofila gli
II.CC. di Fiano e Balangero che hanno potuto verificare le ricadute positive di tale progetto all’interno del
proprio sistema.

DELIBERA NR. 41: ADESIONE ALL’ACCORDO DI RETE TRA SCUOLE “PERSONA-SCUOLA –
SISTEMA” PER PARTENARIATO CON FONDAZIONE PRINCIPESSA LAETITIA” COME

SCUOLA CAPOFILA INSIEME ALL’IC FIANO

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO l’art. 15 della L.241/90 per il quale le pubbliche amministrazioni possono concludere tra loro
accordi per disciplinare lo svolgimento in collaborazione di attività di interesse comune;
VISTO l’art. 7 del DPR 275/90, che prevede la possibilità di costituire reti tra scuole;
VISTA la L. 107/2015, art.1 commi 70 e seguenti in merito alla formazione delle reti tra istituzioni
scolastiche;
VISTA la proposta progettuale della Fondazione Principessa Laetitia prot. Nr 2592 del 28/04;
VISTA la delibera nr 45/6 dell’11/05/2022 del Collegio dei Docenti;

DELIBERA
All’unanimità dei 14 Consiglieri presenti di approvare l’adesione all’Accordo di Rete tra scuole
“Persona-Scuola – Sistema” per partenariato con Fondazione Principessa Laetitia come scuola capofila
insieme all’IC Fiano.

Punto 19: Adesione all’Accordo di Rete con IC Lanzo. IC Corio e IIS Albert di Lanzo per il Progetto
finanziato delle Aree Interne

DELIBERA NR. 42: ADESIONE ALL’ACCORDO DI RETE CON IC LANZO. IC CORIO E IIS
ALBERT DI LANZO PER IL PROGETTO FINANZIATO DELLE AREE INTERNE



IL CONSIGLIO DI ISTITUTO

VISTO l’art. 15 della L.241/90 per il quale le pubbliche amministrazioni possono concludere tra loro
accordi per disciplinare lo svolgimento in collaborazione di attività di interesse comune;
VISTO l’art. 7 del DPR 275/90, che prevede la possibilità di costituire reti tra scuole;
VISTA la L. 107/2015, art.1 commi 70 e seguenti in merito alla formazione delle reti tra istituzioni
scolastiche;
VISTA la DGR n. 1-2556 del 18 dicembre 2020 che ha approvato la Strategia d’Area “Valli di Lanzo,
la montagna si avvicina”

CONSIDERATO che il territorio delle Valli di Lanzo attraverso l’Unione Montana Valli di Lanzo e
l’Unione Montana Alpi Graie e la regione Piemonte hanno siglato un Accordo di Programma Quadro
nell’aprile 2021 in applicazione della Strategia d’Area “Valli di Lanzo, la montagna si avvicina”,
finalizzato alla combinazione di azioni per lo sviluppo locale e di rafforzamento dei servizi essenziali di
cittadinanza (sanità, trasporti ed istruzione) da attuarsi attraverso risorse ordinarie e risorse a valere sul
Fondo Sociale Europeo (FSE), sul Fondo Europeo per lo Sviluppo Regionale (FESR), sul Fondo Europeo
Agricolo per lo Sviluppo Rurale (FEASR);

CONSIDERATO che nel suddetto Accordo di Programma l’attuazione dell’azione “4.1 Messa in rete
degli Istituti Comprensivi del territorio – Attrezzature” è demandata alle Istituzioni scolastiche.

CONSIDERATO che le Istituzioni scolastiche indicate in calce al presente intendono collaborare per
l’attuazione del suddetto punto “4.1 Messa in rete degli Istituti Comprensivi del territorio –
Attrezzature”

CONSIDERATO che dal quadro normativo su richiamato emerge la necessità e possibilità per le
scuole di stipulare accordi di rete di comune interesse per il miglioramento dell’offerta formativa

ATTESO che l’art. 45 del D.I. n. 129/2018 prevede che il Consiglio d’Istituto deliberi in ordine
all’adesione a reti di scuole e consorzi

ATTESO che l’Istituto Comprensivo di Lanzo Torinese è stato individuato, acquisitane la
disponibilità, quale scuola capofila per la gestione della rete;

VISTA la proposta di Accordo di rete “La montagna si avvicina” con gli Istituti Comprensivi di Lanzo,
Ceres e Corio, che ha come finalità il rafforzamento del senso di appartenenza dei giovani dell’Area ,
l’incremento dell’attrattività delle scuole dell’Area, l’incremento del numero di studenti che permane sul
territorio al termine degli studi, l’incremento delle occasioni formative per giovani e adulti, la riduzione dei
valori di dispersione scolastica e la qualificazione dell’offerta formativa; i cui obiettivi sono:

- l’attivazione di una rete intranet VPN (Virtual Private Network) al fine di garantire la
connessione telematica di tutte le sedi scolastiche. La rete consentirà la condivisione di file e
risorse di natura tecnico-amministrativa, oltre a supportare l’organizzazione di iniziative di
teledidattica e videocomunicazione;

- l’attivazione di un sistema di telefonia VoIP (Voice over IP), tecnologia che renderà possibile
l’agile comunicazione interna tra gli istituti;

- l’attivazione di una piattaforma educativa per la condivisione delle metodologie e del
materiale didattico;

- la dotazione di attrezzature tecnologiche che possano garantire un incremento della qualità
della didattica;

- la creazione di aule innovative polifunzionali;

DELIBERA
All’unanimità dei 14 Consiglieri presenti di approvare l’adesione all’Accordo di Rete “La montagna si
avvicina” con IC Lanzo. IC Corio e IIS Albert di Lanzo per il Progetto finanziato delle Aree Interne .



Punto 20: Contratti pluriennali per assicurazione e fotocopiatrici
Il Dirigente scolastico comunica che il contratto di assicurazione triennale con la Compagnia Ambientescuola
è in scadenza il 31.08.2022. Ciò determina la necessità di dare luogo alla procedura per l’individuazione di un
nuovo contraente per la polizza assicurazione alunni, personale e patrimonio tecnologico relativa al prossimo
anno scolastico . In considerazione della complessità della procedura inerente la scelta del soggetto contraente
in tale ambito e della necessità di creare un minimo di stabilità nel rapporto con l’impresa assicurativa
aggiudicataria, il Dirigente Scolastico suggerisce l’opportunità di procedere alla stipula di un contratto che
abbia la durata di almeno tre anni.
Per equiparare la scadenza del noleggio di tutti i fotocopiatori verrà incluso, in una delle convenzioni vigenti
per il noleggio fotocopiatori dell’Istituto, quello di Grosso.
La signora Marangoni chiede se sia possibile prevedere l’acquisto di un fotocopiatore anche per la Scuola
dell’Infanzia Varetto. La richiesta trova accoglimento con le stesse modalità di noleggio di quello di Grosso,
previa possibilità da parte dell’azienda convenzionata.

DELIBERA NR. 43: CONTRATTI PLURIENNALI PER ASSICURAZIONE

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
VISTA la propria delibera nr. 12 del 15/02/2022 con la quale è stato approvato il Programma Annuale per
l’esercizio finanziario 2022;
VISTO il Decreto Interministeriale nr. 129 del 28.08.2018, in particolare l’art. 45 c.2 che demanda all’organo
consiliare la competenza a determinare criteri e limiti per lo svolgimento , da parte del Dirigente Scolastico,
dell’attività negoziale;
VISTO il D.lgs. nr. 50/2016;
VISTA la proposta di durata triennale per l’attività ordinaria di contrattazione per l’affidamento del servizio di
assicurazione degli alunni, del personale per gli infortuni/RC e tutela giudiziaria;
SENTITA la proposta del Dirigente scolastico e del DSGA;

DELIBERA
All’unanimità dei 14 Consiglieri presenti di autorizzare il Dirigente Scolastico alla stipula di un nuovo
contratto di assicurazione triennale con decorrenza dal 1° settembre 2022 al 31.08. 2025.

Punto 21: Comunicazioni della Dirigente e programmazione della prossima seduta (PON, stato
dell’arte, acquisti, sanificatori, armadi blindati)

Il DS e il DSGA disquisiscono sui sistemi di sicurezza attualmente installati negli edifici scolastici. Si ipotizza
una richiesta ai Comuni laddove sia necessario un intervento.
La DS illustra la tecnologia dei sanificatori che l’Istituto ha acquistato e la loro modalità di utilizzo. Tali
sanificatori sono già in uso in quattro plessi del nostro Istituto.
Si comunica che è stata avviata la procedura per l’acquisto degli armadi blindati; sono stati inoltre acquistati
degli strumenti musicali; sono state acquistate delle pen-scan per facilitare l’apprendimento degli alunni con
DSA; sono state acquistate cinque licenze del software Symwriter; sono state acquistate le componenti
robotiche per il progetto STEM e stanziati i fondi per la formazione dei docenti.
Si prevede la prossima seduta per l’approvazione del conto consuntivo il giorno 29 del mese di giugno.
La signora Afflitto chiede informazioni in merito allo svolgimento degli esami scritti dell’esame di stato
al termine della scuola secondaria, soprattutto in caso di positività di uno studente. La DS darà
informazioni non appena il MIUR chiarirà questo punto.

Punto 22: Approvazione del verbale seduta stante.

DELIBERA NR. 44:



APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 18/05/2022

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO
Ascoltata la lettura del verbale N. 4 della seduta del 18/05/2022;
Constatato che nessuna osservazione è stata sollevata in merito;

DELIBERA
a seguito di votazione palese, all’unanimità dei 14 consiglieri l’approvazione del verbale N. 4 della seduta del
18/05/2022.

Esauriti gli argomenti da discutere posti all’o.d.g. il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 21,40.

Allegati:
1. Conto Consuntivo e.f. 2021;
2. Variazioni al Programma Annuale 2022;
3. Discarico dei beni dall’inventario per rinnovo inventariale;
4. Nuove adozioni dei libri di testo e lieve sforamento del tetto di spesa per i libri di testo adottati nella

scuola    secondaria;
5. Regolamento BYOD;
6. Allegato D al Regolamento di disciplina degli alunni;
7. Protocollo Anticontagio di Istituto revisionato;
8. Regolamento parcheggio biciclette all’interno dei plessi dell’IC Balangero;
9. Accordo di Rete “Musica in Verticale”;
10. Accordo con PHLibero per adesione a Bando “Il cinema e l’audiovisivo a scuola- Progetti di rilevanza

territoriale” del Piano Nazionale Cinema e Immagini per la Scuola (CIPS) del 11.03.2022;
11. Integrazione PTOF: Progetto Accoglienza alunni stranieri e profughi;
12. Protocollo Inclusione aggiornato;
13. Accordo di Rete tra scuole “Persona-Scuola – Sistema” per partenariato con Fondazione Principessa

Laetitia” come scuola capofila insieme all’IC Fiano;
14. Accordo di Rete con IC Lanzo. IC Corio e IIS Albert di Lanzo per il Progetto finanziato delle Aree

Interne;

Il segretario verbalizzante Tomaino Simona Il presidente Di Troia Giuseppe

(Firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sensi (Firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sensi

e per gli effetti dell’art. 3, c. 2 D.Lgs n39/93)                                                        e per gli effetti dell’art. 3, c. 2 D.Lgs n39/93)

Balangero, 18/05/2022 Visto,
per autenticazione

IL DIRIGENTE SCOLASTICO
Prof.ssa Maurizia Giovanna Bianco

(Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del D. Lgs. 82/2005
modificato e integrato dal D. Lgs. 235/2010, dal D.P.R. 445/2000 e norme collegate)
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